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本报记者 陈挚
"

!"

月
#

日上午
#

四川外国语

大学本科教育教学审核评估

专家意见交流会在宏文楼国

际报告厅举行
$

评估专家组组

长
%

中国人民大学原副校长杨

慧林教授及专家组全体成员
#

市委教育工委委员
%

市教委总

督学吴边
#

学校全体校领导
%

中层干部
#

校级教学督导组成

员
#

教代会代表
#

民主党派
%

统

战团体负责人
#

教育规划与评

估院和教务处全体人员参加

会议
$

会议由杨慧林主持
$

杨慧林教授代表专家组

对本次评估工作的总体情况

进行反馈
$

他首先介绍了线上

和入校评估的整体情况
$

新一

轮审核评估采取线上远程评

估与线下入校评估
&

一体化
'

方式开展
$

自
!!

月
$

日启动

线上评估以来
#

!#

位专家通

过审读报告
%

访谈校领导和师

生员工
%

线上听课看课
%

调阅

文档材料等方式对学校本科

教育教学工作进行全面考察
#

最终形成了线上评估问题清

单汇总表和入校考察的问题

清单
$

!"

月
%

日至
#

日
#

入校

考察的
&

位专家通过调阅相

关文档材料
#

听课看课
#

访谈

校领导和师生代表
%

教学督

导
%

毕业生代表
%

用人单位代

表
#

走访教学单位和职能部

门
#

实地考察学生宿舍
%

学生

食堂
%

智慧教室
%

体育场馆
%

教

学场所
%

实践基地等
#

全面考

察了学校本科教育教学的整

体情况
#

实现校领导的访谈
%

教学单位的走访
%

职能处室的

访谈座谈全覆盖
$

杨慧林表

示
#

学校围绕国家战略和地方

经济社会发展的需求
#

紧扣八

类卓越人才培养的核心目标
#

全面推进新文科建设特色项

目和人才培养模式创新
#

对于

外语类高校普遍面临的专业

升级
%

学科交融
%

技术赋能
%

目

标导向等关键问题
#

提出了川

外方案
$

学校取得的成绩主要

体现在
(

坚持党的全面领导
#

高质量党建
#

引领学校高质量

发展
)

筑牢本科基础地位
#

本

科教育教学综合改革取得突

破
)

深化教育评价改革
#

用政

策激励教师提升教书育人的

能力
)

关注学生成长进步
#&

学

生中心
'

理念助力学生的全面

发展
)

坚持
&

国际导向
%

外语共

核
%

多元发展
'

的基本办学方

针和教育理念
)

重视教学质量

建设
#

川外特色质量保障体系

不断完善
)

面向
&

四新
'

建设需

求
#

探索外语院校新文科发展

的新路径
$

同时
#

杨慧林也指

出了影响到学校改革发展以

及人才培养质量提升的关键

问题
$

会上
#

专家组成员分别围

绕
&

三全育人
'

大思政格局构

建
%

人才培养方案
%

实践教学
%

师资队伍建设整体规划
%

毕业

生工作
%

教学资源利用与保

障
%

就业服务工作
%

质量保障

体系建设
%

人才培养效果达成

情况等方面指出我校在本科

教育教学工作中存在的具体

问题
#

并给出了改进和解决问

题的建设性建议
$

我校党委书记邹渝代表

学校作表态发言
#

向专家组一

个多月来兢兢业业的工作表

示感谢
$

他表示
#

审核评估既

是对学校教育教学改革
%

课程

建设
%

人才培养等整体状况的

一次有针对性的检验
#

也是对

学校综合实力
%

办学水平
%

整

体发展的一次全面性的考察
$

学校一定会将专家组的意见

反馈当成一场关于教育思想
%

办学理念
%

办学定位的大讨论
#

举一反三地推进整改工作
#

不

断提高教学质量
%

办学水平和

管理水平
#

以优异的整改成果

回馈专家们对学校的关心和

指导
$

接下来
#

学校将以上率

下夯实责任
#

扎实有序推进审

核评估整改工作
#

认真研究并

制定整改方案和措施
#

明确整

改内容
%

整改目标
%

责任主体和

整改时限
#

建立问题清单
%

责任

清单
%

任务清单
#

以上率下强化

各学院
%

各部门主要负责人在

整改工作中
&

第一责任人
'

的责

任
#

充分调动全校师生参与学

校建设
%

改革和发展的积极性
#

凝聚整改的合力
#

强化跟踪督

办
#

不折不扣完成整改的各项

任务
$

学校将积极争取市教委

等上级主管部门的过程指导
#

凝心聚力推动整改成果的转

化
$

学校将坚持主业主责
%

分

类整改
%

举一反三
%

标本兼治
#

对本科教育教学中存在的深

层次问题追根溯源
#

将整改工

作深度融入日常教育教学工

作
%

融入学校全面深化改革

中
#

把整改与深化标本兼治有

机结合
#

从建章立制
%

推动改

革
%

育人实效看问题整改效

果
#

切实地将整改实效
%

整改

成果转化为治理效能
#

不断完

善学校现代化治理体系
$

吴边在讲话中对专家组

的辛勤工作表示感谢
$

他认

为
#

专家们反馈的意见既肯

定了川外本科教育教学改革

与创新成效
#

又精准把脉出

学校本科教育教学工作中现

存的问题与不足
#

这不仅对

提升川外的改革发展至关重

要
#

而且对重庆市高等教育

的改革发展也有十分重要的

指导意义
$

他对学校接下来

的整改工作提出要求
(

第一
#

要深刻理解整改工作的重要

意义
#

在高站位认识上下功

夫
$

要认识到新一轮审核评估

是聚焦本科教育教学质量全

面提升的制度性安排
#

是推动

学校改革发展的必然要求
$

学

校要以审核评估作为有力抓

手
#

抓好审核评估的整改来推

动学校的改革发展
#

回报专家

的辛苦工作
#

建设好评估机

构
%

参评高校和评估专家
&

质

量共同体
'

的新型治理关系
$

第二
#

要切实保证整改工作的

实际成效
#

在高水平推进上下

功夫
$

要站在全面贯彻党的教

育方针
#

全面落实立德树人根

本任务
#

以及为党育人
%

为国

育才的高度来凝聚整改工作

动能
$

要聚焦教学基础上的育

人工作
#

聚焦专家提出的突出

问题
#

坚持问题导向
$

要依据

整改方案
#

建立督查督办和问

责制度
#

指定专人组建专门班

子
#

紧盯整改
#

既要抓显性问

题
#

更要举一反三
#

标本兼治
$

第三
#

要充分发挥整改工作的

积极作用
#

在高质量发展上下

功夫
$

一是学校要在回答好时

代课题上交出川外答卷
$

要立

足把学校的发展放在教育强

国
%

教育强市的重大使命中
#

放到中国式现代化
%

实现中华

民族伟大复兴的宏大场景中
#

放到
&

成渝地区双城经济圈
'

建设的国家战略以及新时代

新征程新重庆的具体要求当

中去落实
$

二是要在培养好时

代新人上探索川外方案
$

学校

要抓住这次本科审核评估整

改的契机
#

努力培养具有中国

情怀
%

国际视野
%

交流才能
%

创

新精神的外语高级专门人才

和高素质复合型
%

应用型的国

际化人才
$

三是要在书写好时

代篇章上打造川外辨识度
$

要

把审核评估融入到学校第三

次创业的实践
%

制度建设
%

师

资队伍建设
%

学生发展
%

资源

配置和质量保障中
#

有组织地

进行人才培养
%

科学研究
%

服

务经济社会发展
#

更好地推进

新文科建设和国际化特色高

校建设
$

他表示
#

重庆市教委

将积极帮助川外解决在改革

发展中遇到的问题
#

确保学校

本科教育教学高质量发展
#

相

信通过审核评估
#

学校的未来

更加美好
$

入校期间
#

专家实地考察

了我校校史馆
%

传统文化体验

与研究中心
%

歌乐书院
%

传播

技能市级实验教学示范中心

等
$

本报讯
!!

月
%'

日下午
#

四川外国语大学中外留学生

对话论坛第二期成功举行
$

中

非青年学生代表在我校歌乐

书院展开了主题为
&

文明交流

互鉴
#

梦想同频共振
'

的对话
$

我校副校长祝朝伟
#

国际合作

与交流处
%

党委宣传部
%

校团

委负责人和留学生代表参加

了对话活动
$

祝朝伟在致辞中对论坛

的举办提出四点希望
(

希望大

家胸怀大局
#

围绕世界之变
%

时代之变
%

历史之变来开展对

话
)

希望大家登高望远
#

构建

系统设问
%

有效发问
%

顺势追

问的论坛场景
)

希望大家心合

意同
#

展示相融相生
%

话语共

通
%

情感共鸣的多样文明
)

希

望大家携手并进
#

凝聚敢于有

梦
%

勇于追梦
%

勤于圆梦的青

春力量
$

祝朝伟表示
#

要通过

中外留学生对话论坛等形式
#

为中外留学生对话携手并肩
#

共同奋进
#

搭建更多更好的渠

道和平台
#

共同汇聚磅礴的青

春力量
$

多哥留学生
%

中国语言文

化学院汉语国际教育专业

"'"%

级研究生埃丝塔
#

多哥留

学生
%

中国语言文化学院汉语

国际教育专业
"'"%

级研究生

魏雅和妹妹何琪
#

卢旺达留学

生
%

国际工商管理学院
"'""

级

本科生文彬
#

法语学院
"'"%

级硕士研究生张光德
#

中国语

言文化学院
"'!(

级硕士研究

生王习习
#

中国语言文化学院

"'"'

级硕士研究生李雯分别

分享了各自在中国和非洲学

习
%

生活的经历以及对人类文

明交流互鉴的理解
$

参与论坛的师生表示
#

通

过对话
#

深刻感受到世界上不

同文明在
&

变
'

中延续和发展
$

川外青年更应该树立命运共

同体意识
#

树立合作共赢理

念
#

为人类文明互鉴做出自己

的努力
$ "

党委宣传部
#

本报讯
!"

月
!)

日
#

成渝地区高校

区域国别研究智库联盟成立大会暨智

库服务
&

双城经济圈
'

内陆开放高地建

设研讨会在我校举行
$

来自重庆市智库机

构管理部门
%

重庆和四川十多所高校的近

%'

家区域国别研究智库代表及学校相关

职能部门负责人出席会议
$

我校副校长祝

朝伟主持成立仪式
$

我校校长董洪川在欢迎辞中介绍了

川外区域国别研究开展情况
$

四川大学原

副校长石坚教授表示
#

成立联盟将有助于

川渝两地区域国别研究机构的交流与合

作
$

重庆市社科联党组成员
%

副主席龙川

对联盟的成立表示祝贺
#

建议四川和重庆

的区域国别研究智库加强合作
#

共同为

&

双城经济圈
'

内陆开放高地建设作出贡

献
$

董洪川代表川外宣读了
&

成渝地区高

校区域国别研究智库联盟
'

倡议书
#

出席会

议的代表共同审议了智库联盟的章程
#

并

选举产生了联盟理事会
#

四川外国语大学

和四川师范大学当选为理事长单位
#

西南

大学
%

四川大学等
!$

所高校当选为理事单

位
#

同时推举四川外国语大学陈广猛教授

和四川师范大学吕京教授为联盟秘书长
$

董洪川
%

石坚
%

龙川共同为
&

成渝地区高校

区域国别研究智库联盟
'

秘书处揭牌
$

随后
#

智库服务
&

双城经济圈
'

内陆开

放高地建设研讨会举行
$

来自川渝十余所

高校的区域国别研究智库的代表先后发

言
#

介绍了各自机构的情况
#

以及智库服务

地方和国家战略的经验和成果
$

我校科研

处处长王伟作汇报发言
#

重庆市社科联一

级调研员
%

重庆市智库办执行副主任黄海

作会议总结报告
$

下一步
#

联盟理事单位将轮流举办各

类论坛和会议
#

切实推动川渝的区域国别

研究
#

为成渝地区双城经济圈建设
%

高质量

共建
&

一带一路
'%

高水平共建西部陆海新

通道等提供智力支持
#

为川渝地区打造内

陆开放高地作出贡献
$

"

区域国别研究院
$

成渝地区高校区域国别研究智库联盟在我校成立
本报讯

!"

月
$

日
#

多哥洛美大学校长波达尔一行

到访我校
$

校长董洪川
%

副校长祝朝伟会见来宾
#

国际处

相关负责人
%

洛美大学新任中方院长谭代龙参加会谈
#

会议由祝朝伟主持
$

董洪川回顾了我校与洛大的合作及洛大孔院的建

设情况
$

他表示
#

洛大是第一个与川外合作建立孔子学

院的学校
#

对川外有着重要意义
#

希望进一步推动孔院

和洛大中文专业的进步
$

波达尔校长表示
#

洛大对文学

语言系很重视
#

希望双方继续深入合作
$

双方签署了继

续合作建设孔子学院协议
#

将继续深入交流与合作
$

%

国际合作与交流处
$

本报讯
!

新闻中心通讯社 徐 婧
"

!"

月
$

日
#

美国俄

亥俄东部中央教育服务中心孔子学院外方院长米歇尔
*

卡莱尔来访我校
#

副校长祝朝伟会见来宾
$

相关部门和学

院负责人参加会谈
$

祝朝伟介绍了川外的办学情况及我校与美国俄亥

俄东部中央教育服务中心合作开展中国文化体验活动

及比赛的情况
$

米歇尔
*

卡莱尔做了
"'""

年度孔子学院

决算报告和
"'""

年度工作报告
#

对与川外及下属中方

学校达成更多合作表示期待
$

祝朝伟代中国国际中文教育基金会为米歇尔
*

卡莱

尔女士颁发了孔子学院院长荣誉奖章
#

对其十三年担任

孔子学院院长的辛勤付出表示感谢
$

多哥洛美大学校长一行来访我校

俄亥俄东部中央教育服务中心
孔子学院外方院长来访我校

中非青年学生对话 感受文明交流互鉴
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四川外国语大学关心下一代工作委员会
'

中华魂
(

主题教育读书活动
*#

年工作回顾

!

四川外国语大学关工委 聂志强

近日
!

由重庆市委宣传

部
"

市关工委
"

市文明办
"

市教

委
"

市文化旅游委
"

团市委联

合开展的
#

中华魂
$

主题教育

读书活动
"'

周年总结会在重

庆雾都宾馆召开
%

本次会议上

我校关工委荣获
&

中华魂
$

主

题教育读书活动
"'

周年
&

优

秀组织单位
$%

我校关工委
"'

年来持续组织开展了
&

中华

魂
$

主题教育读书活动
!

各学

院二级关工委积极响应
'

精心

组织
!

每年参加征文
"

演讲比

赛活动的学生人数均达千人

以上
!

师生多次获得各级荣

誉
(

该项活动的开展充分发挥

了
&

五老
$

干部在高校
&

立德树

人
$

中的重要作用
!

极大地促

进广大青年大学生的全面
'

健

康成长
(

我校关工委特回顾

"'

年来的各项工作
!

共同展

望未来
(

&&&

编者

四川外国语大学关心下

一代工作委员会自
"'')

年组

织开展
&

中华魂
'

主题教育读

书活动以来
#

始终坚持突出政

治引导
#

把读书与育人相结

合
#

认真组织各二级学院积极

开展
&

中华魂
'

主题教育读书

活动
#

努力使广大青年学生通

过
&

中华魂
'

主题教育读书活

动
#

增强热爱中国共产党
%

热

爱社会主义祖国的感情
#

让中

华之魂铸入广大青年学生心

中
#

努力为中国特色社会主义

现代化建设培养有用人才
$

"'

年坚持不懈
#

"'

年春

华秋实
$

学校关工委
"'

年组

织开展的
&

中华魂
'

主题教育

读书活动
#

获得全国
&

中华魂
'

主题教育活动组织委员会授

予的全国
&

中华魂
'!

爱我中

华
"

主题教育活动
"'!(

年度

先进集体奖
$

"'"%

年
!"

月学

校关工委又获得重庆市
&

中华

魂
'

主题教育读书活动
"'

周

年先进集体
)

学生处郑学美老

师获
&

突出贡献者
'

表扬
#

新闻

传播学院辅导员李超老师获

&

优秀辅导老师
'

表扬
#

中国语

言文化学院学生廖思颖获
&

优

秀读者
'

表扬
$

学校关工委每

年都获得重庆市教育委员会
%

重庆市教育关工委颁发的优

秀组织奖
$

据不完全统计
#

学校每年

参加
&

中华魂
'

主题教育读书

活动撰写征文
#

参加演讲
#

制

作微视频的学生人数均在
%''

千人以上
$

学校关工委选送

的学生征文
%

演讲
%

微视频作

品
#

分别获有
(

教育部关工委

颁发的征文奖
(

一等奖
!

个
%

二等奖
!

个
%

三等奖
%

个
)

演

讲比赛
(

三等奖
!

个
)

微视频
(

优秀奖
!

个
$

重庆市关工委

颁发的征文奖
(

一等奖
!

个
%

二等奖
%

个
%

三等奖
#

个
)

演

讲
(

二等奖
!

个
%

三等奖
!

个
)

微视频
(

三等奖
!

个
$

重庆市

教委关工委颁发的征文奖
(

特

等奖
!'

个
%

一等奖
*'

个
%

二

等奖
((

个
%

三等奖
!$&

个
)

演

讲比赛
(

一等奖
*

个
%

二等奖

)

个
%

三等奖
!!

个
$

学校另有
!*'

人次指导

教师获得优秀辅导员奖
$

践行初心使命
)

培育时代新人

党的二十大报告指出
#

要

坚持为党育人
%

为国育才
#

全

面提高人才自主培养质量
#

培

养德智体美劳全面发展的社

会主义建设者和接班人
$

学校

关工委认真组织开展
&

中华

魂
'

主题教育读书活动
#

坚持

不懈用习近平新时代中国特

色社会主义思想凝心聚魂
#

把

立德树人作为教育的根本任

务
#

以培育和践行社会主义核

心价值观为主线
#

以理想教

育
%

思想道德
%

传统文化
%

法制

教育
%

科学素养为重点
#

引导

青年学生坚定理想信念
#

正确

把握中国式现代化与中国传

统文化的内在联系
#

筑牢中国

式现代化的文化根基
$

紧扣读书育人
)

做到三个结合

学校关工委在组织开展

的
&

中华魂
'

主题教育读书活

动时
#

始终坚持以读书育人为

宗旨
#

将
&

读
%

写
%

讲
%

做
'

贯彻

活动的全过程
#

在制定开展读

书活动的实施方案
#

召开有各

二级学院党总支负责人
%

学生

辅导员
%

学生管理干部参加的

工作会议
#

部署安排
&

中华魂
'

主题教育读书活动的工作要

求等方面
#

从组织领导
%

方案

实施
%

人员指导三方面为开展

读书活动提供有效的组织保

障
#

力求做到读书活动与思想

政治工作相结合
)

读书活动与

课程思政相结合
)

读书活动与

学生的日常管理相结合
$

让广

大青年学生在读书活动中充

分认识到时代赋予的历史使

命
#

树牢爱党爱国情怀
#

努力

成长为德智体美劳全面发展

的社会主义建设者和接班人
$

做好组织指导
)

助力学生成长

学校关工委认真组织开

展
&

中华魂
'

主题教育读书活

动
#

指导帮助青年学生通过阅

读提升文化素养和改变人生
#

组织关工委同志和有关专业

教师指导全校学生参加
&

中华

魂
'

主题教育读书活动暨征

文
%

演讲比赛
%

微视频制作
$

广大师生通过参加
&

中华魂
'

主题教育读书活动
#

增强了热

爱党
%

热爱祖国
%

热爱社会主

义的深厚感情
#

锻炼了品格
%

增长了见识
%

锤炼了才干
#

取

得了良好的育人效果
$

学校关工委将不忘初心
%

牢记使命
#

守正创新
%

不断进

取
#

不断注重提高读书活动的

质量
#

努力使广大青年学生通

过
&

中华魂
'

主题教育读书活

动
#

进一步养成爱读书
%

善读

书
%

读好书的良好习惯
#

努力

争做习近平新时代中国特色

社会主义思想的坚定信仰者

和忠实实践者
#

争做新时代能

够堪当民族复兴大业的时代

新人
$

我是个北方人
#

来到重庆之

前
#

我无法想象会有地方立冬前

后还有蚊虫叮咬的
$

以往这时

候
#

我已经穿着羽绒服呼出一个

又一个的哈气
#

在雾霜沾透的玻

璃上写着身边人的姓名
#

仿佛在

用一种常见又略显幼稚的方式

来祷告周围人平安长乐
$

可重庆不是
$

看着朋友圈里

身在北方的同学记录下初雪
#

不

觉萌生出些羡意
$

冬雪于

我而言
#

不只是使天地一

白的最佳法术
#

更是我遥

遥不见的北方
%

愈加浓厚

的愁思
$

这份愁思
#

无法诉

诸于眼前实景
#

只能于文

字诗段中慢慢寻觅
%

细细

琢磨
$

薛昂夫在
+

蟾宫曲
*

雪
,

中绘述
(

天仙碧玉琼

瑶
#

点点扬花
#

片片鹅毛
$

比喻手法渲染其中
#

眼前

顿现
&

天与云与山与水
#

上

下一白
'

的画面
$

至此
#

又

不得不提起在湖心亭看雪

的张岱
#

细腻的笔触
#

明朗的心

境
#

将自身完全托付至西湖十二

月
#

绒雪漫飞
#

寒意顿生
$

而在偌

大的湖中
#

一点湖心亭
#

一楫小

舟
#

两三粒舟中人
#

也为这本就

寒峭的景色添加了一份孤独幽

静
$

而这孤独又未持续很久
#

笔

锋一转
#

又见两人铺毡对坐
#

烧

酒正沸
#

对坐二人的热情好客又

成暖炉
#

为这样天地浑然一白的

场景充斥了一番热闹与沸腾
$

我缓缓向前行着
#

拨开层层

厚雪
#

又见一位位现代名家谱颂

着冬雪
$

余光中创作
+

绝色
,

时有

这样一段
(&

若逢新雪初霁
#

满月

当空
#

下面平铺着皓影
#

上面流

转着亮银
#

而你带笑地向我步

来
#

月色与雪色之间
#

你是第三

种绝色
$ '

满月之下
#

银白交织
#

在这雪与月间
#

我的眼眶中却是

你占了绝大地域
$

不难发现
#

名

家在写雪时已不单单描写眼前

之景
#

更是将对这对冬与雪的感

情寄托于笔下
$

千载凛冬万面雪
$

孤傲
#

凛

冽
#

皎洁
#

彤红翘鼻尖
#

霜冻攀屋

檐
$

碎玉
#

千山
#

绝迹
#

一夜梨花

开
#

琼芳坠天地
$

慢慢向前沿着
#

脚下沾踩几片落叶
#

于是听见了

空气的震颤
#

伴随着时间开裂
#

又抱憾于冬日
$

朝气被渐渐冰

冻
#

垂下眼
#

只剩一片白
$

记忆里的冬日
#

是美味的菜

肴里氤氲的人间烟火气
#

是糖炒

栗子与炙烤红薯混合的暖色调
#

是每一次掌心相触的瞬间
#

每一

回美食与味蕾的遇见
#

每一章以

热爱为笔绘就的诗篇
$

今年的二

十四节气已经到了十九的

顺序
#

立
#

建始也
)

冬
#

一年

之终也
$

立冬
#

生气开始闭

蓄
#

万物进入休养
$

民间有

语
&

一候水始冰
#

二候地始

冻
#

三候雉入大水为屋
$ '

意为立冬过后水已经能结

成冰
#

土地也开始冻结
#

野

鸡一类的大鸟便不多见

了
#

海边则出现了大蛤
$

水

始冰
#

地渐冻
#

天水清相

入
#

秋冬气始交
$

作为四时

八节之一的立冬
#

在我国

的节气佳令上有非常重要

的位置
#

部分地区有祭祖
#

饮宴
#

卜岁等习俗
#

并以时令佳

品向祖灵祭祀
#

来祈求上天赐予

丰年
$

入冬
#

开始一年的收尾
#

开

启归家的倒计时
#

万物冬藏
#

萧

瑟素雅
#

西风瘦尽
#

冬蒿菊晚
#

暮

秋已别
#

顺问冬安
$

又见冬
#

又念冬
#

序曲已始
#

只愿崭新的冬里
#

平安喜乐
#

万

事胜意
$

在这个信息爆炸的时代

寻找到自己内心的安宁和平和

似乎变得越来越困难

当风浪袭来时

我们更需要守住自己的心灵港湾

让我们放下浮躁的思绪

用心倾听自己的呼吸

无论何时面临挑战
!

我们都需要站在心灵的港湾

真正的宁静
!

是源自内心的平和

只有这样
!

我们才能以平和的心态去面对

生活的一切

在生活中有或大或小的焦虑和烦恼

但请不要一直消沉

重视自己的精神状态

学会适当发泄情绪

保持好心情

一路向晴天
)

%

漫画
!

张赵圯 文案
!

孙沁悦
#

爱
自
己
的
路
上

你
不
孤
单

又见冬
!

中国语言文化学院
"'"%

级 李星燃

+

宇宙探索编辑部
,

用伪纪录片的

形式
#

讲述了一行人寻找外星人的故

事
#

啼笑皆非的剧情
#

发人深省的台词
#

构筑了一个具有亦童话亦现实的世界
$

故事自上个世纪就开始了
#

九十年

代以来
#

寻找外星人的浪潮涌向全国
$

唐志军是迎浪的人
#

但浪潮退去
#

也只

留下唐志军在苦苦坚守
$

他所在的科幻

杂志社潦倒困顿
#

几近倒闭
$

就在年复

一年地找寻中
#

唐志军再一次捕获了外

星人的消息
#

他卖掉唯一的
%

保存了二

十多年的却被迫损坏的太空服
#

来到了

西南蜀地
#

以五百二十元的价格买下所

谓外星人的腿骨
#

与等麻雀的少年同伴

百日
#

在一次不曾预料到的日食后
#

再

一次踏上赶往丛林中的采石场的路途
#

探索外星人的存在
$

与老唐同行的有似乎是全片唯一

正常人的秦彩蓉
%

酒鬼那日苏
%

有抑郁

症却努力乐观的晓晓和无父无母以领

低保生活的孙一通
$

他们的共同点在

于
#

都不同程度
%

不同原因地向往着宇

宙之外的世界
$

电影似乎拥有两种视角
#

一种看见

的便是上文
(

悲惨
#

现实
#

荒诞
$

比如唐

志军坚信外星人到偏执
#

抬头追星星
#

自己的生活却一塌糊涂
$

比如孙一通厌

恶黑夜
#

妄想追逐太阳永存光明
#

却因

盯着太阳太久而差点失明
$

比如晓晓曾

午夜对话发光物体
#

探秘不明飞碟
#

却

发现只是因近视而错认的广告牌
$

比如

唐志军的女儿追寻人类置于宇宙的意

义
#

却寻不得答案离去人世
--

但若说他们也是真正活着的人
#

也

并无不可
$

在如今这个高速发展
%

人口

爆炸的世界
#

有多少人能坚定地有着追

求
.

不是说金钱权力那样的追求
#

而是

理想的追求
$

荀子有言
#

人性本恶
$

我以为
#

此

&

恶
'

非是
&

凶恶
'

的
&

恶
'#

而是
&

好逸恶

劳
'

的
&

恶
'$

此
&

恶
'

之顽固可怖程度一

点不输世间大恶
$

人似乎都是愿意享乐

的
#

当有了一定的舒适区
#

便不想不愿

也不敢踏出一步去看外面
$

其实我很羡慕他们不是停留在地

球表面的人
#

而是勇于开拓与探索
$

刘

小样曾言
(

我宁愿痛苦
#

也不要平静
$

他

们就是一群要痛苦弃平静的人
$

就如同楚门想要知道真实的模样
#

所以他驾船闯过波涛雷雨驶向虚妄的

边界
)

堂吉诃德想要复兴骑士道
#

所以

他放弃绅士身份
#

驾瘦驴执长矛冲向大

风车
)

唐志军想要知道活着的意义
#

所

以他日日夜夜地醉心于探问外星人
#

向

更高维文明求道
$

在漫漫人生路中
#

有

人是幸运的
#

会有为之奋斗一生的事

业
%

永不存在的迷茫和燃不尽的热爱
$

并非唐志军的潦倒窘迫和大半生

无所作为是幸运的
#

也并非是说追求安

逸的生活是不可取的
#

只是探索本就带

着血色
#

带着挣扎与苦痛
$

我以为
#

是一

种理想甚或是执念指引着方向
#

即使那

会如磨驴的胡萝卜般触不可及
#

会灼伤

双眼
#

会不得答案
#

会得到黑色幽默的

现实
#

但还是会紧握理想的世界
#

会扎

根于活着
#

会义无反顾地探索
$

是否如此这般才可问心无愧地说

上一句
(

我真正见过这个世界
$

现实终究是现实
#

现实中会充满迫

不得已
#

充满无可奈何
#

充满妥协退让

与麻木
#

所谓幸运的人是追着外星人的

唐志军
$

但也正因为现实终究是现实
#

电影世界弥补现实的缺憾
#

所以我更愿

意称其为见过宇宙轮廓的唐志军
$

所以第二种解读视角
#

便是将这段

历程看作真正的科幻冒险之旅
#

一群志

同道合的人的奇妙故事
(

从电视机上的

雪花点到宇宙诞生时的余晖
#

从两块交

织的泡泡糖到窥探宇宙极致的规律
#

从

大梦一场
#

一切皆为幻想
#

皆是误食毒

蘑菇而产生的疯狂到世上真的有外星

人
#

麻雀落满石狮
#

在诗的念诵中呼啸

过山洞
#

涌向带着变长的股骨的少年
#

消失于告别与白昼
$

在遍地都是第一种视角的世界
#

自

顾自的第二种视角似乎是显得过于理

想化
#

但正因为它的存在
#

也似乎是在

提醒着
#

能让我们即使经历生活的锤

炼
#

也不会忘记追逐理想
#

不会失掉对

世界的好

奇心
#

不

会忘记探

索未 知
#

不会停滞

于畏 难
%

颓废于声

色
$

如果以视角见世界
!
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专家组一行参观校史馆 于朝忠
+

摄

代皓
+

摄


